

# COVID-19

politique.union@sonapresse.com

## Échos Covid

Par I. I.

### • VACCINATION : LE CAP DES DEUX MILLIARDS



Photo: AFP

**Plus** de deux milliards de doses de vaccins contre le Covid ont été administrées dans le monde depuis le début des premières campagnes de vaccination en décembre 2020, selon un comptage de l'AFP arrêté hier à 9 h 00 GMT (10 heures de Libreville). Au moins 2 019 696 022 doses ont été injectées dans 215 pays ou territoires. Alors que la milliardième dose avait été administrée au bout de cinq mois, le 24 avril, il a fallu moins d'un mois et demi pour doubler la mise.

### • NORVÈGE : MOINS DE PROMISCUITÉ, MOINS DE MST

**Retombée** salutaire des mesures de distanciation physique contre le Covid-19, les maladies sexuellement transmissibles ont nettement reculé l'an dernier en Norvège, selon des statistiques officielles publiées hier. Le détail montre une chute de 39 % des cas de gonorrhée, de 11 % des cas de chlamydie et de 20 % des cas de VIH. L'année 2020 marquée sous le signe de la pandémie et des restrictions sanitaires s'est traduite par une diminution quasi-générale des infections susceptibles d'être transmises sous l'édredon.

### • TOKYO : DES JO PEUT-ÊTRE À HUIS CLOS

**Les** Jeux olympiques, reportés l'an dernier du fait de la pandémie, auront lieu "à 100 %", a assuré hier la présidente du comité d'organisation Tokyo-2020, Seiko Hashimoto, malgré une opposition persistante du public japonais à 50 jours de l'événement. Elle a également réaffirmé que ces JO, prévus du 23 juillet au 8 août, pourraient être les premiers de l'Histoire à se dérouler à huis clos, si l'exclusion des spectateurs locaux est jugée nécessaire pour prévenir des infections. Les organisateurs ont déjà décidé d'interdire tout public venant de l'étranger.

# Gabon : plus de guérisons que de nouveaux cas

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

**E**N à peine 48 heures, le nombre de nouveaux cas testés positifs au Gabon est passé de 64 à 106. Ce qui révèle une légère augmentation des nouvelles contaminations. À ce jour, on dénombre sur l'ensemble du territoire national, un total de 24 535 cas positifs, soit un taux de positivité de 1,5 %.

Selon le dernier tableau de bord de l'épidémie publié par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus, les cas recensés entre la période du 31 mai et du 2 juin sont répartis dans les provinces de l'Estuaire, de l'Ogooué-Maritime qui enregistrent respectivement 68 et 25 nouveaux cas sur 5 686 et 1 030 prélèvements effectués à Libreville et à Port-Gentil. Les provinces du Moyen-Ogooué et de l'Ogooué-Ivindo ont, quant à elles, recensé 9 et 1 nouveaux cas positifs au cours des dernières 48 heures. Dans le reste du pays, les données épidémiologiques sont plus ou moins stables. Aucune nouvelle infection n'a été signalée dans les provinces du Woleu-Ntem, de la Nyanga, de la Ngounié et de l'Ogooué-Ivindo, par exemple.

Mais en dépit de cette faible hausse des nouvelles contaminations, la maladie continue de fléchir dans notre pays. On espère que les populations maintiendront par un sens de responsabilité individuelle et collective la tendance que l'on observe depuis plusieurs semaines.

Parallèlement, notre pays enregistre 368 nouvelles guérisons au cours des deux derniers jours, ce qui ramène le nombre de cas actifs à 1 896. Des chiffres assez encourageants dans un contexte de décrue. Le nombre de nouveaux cas guéris est deux fois plus élevé que celui des personnes infectées.

Concernant les décès liés au Covid-19, on en comptabilise 153 à ce jour, dont celui déclaré récemment à Port-Gentil.



Photo: DR

## Situation vaccinale : 16 557 vaccinés au 2 juin

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

**A**U fur et à mesure que les jours passent, le nombre de personnes vaccinées ne cesse d'augmenter. À la date du 2 juin 2021, on en dénombrait 16 557 au plan global. Parmi lesquelles 79 % de sexe masculin. 10 % d'entre elles étaient âgées de plus de 60 ans, avec 9,1 % souffrant d'hypertension artérielle et 4 % de diabète. Aucun effet secondaire majeur n'a été rapporté. Le nombre de personnes éligibles au vaccin devrait, d'ailleurs, continuer de croître dans les jours à venir, d'autant plus que cette opération laisse plus de flexibilité et de liberté aux candidats qui s'y soumettent, notamment avec la latitude de circuler même au-delà des heures du couvre-feu, et bientôt sur l'ensemble du territoire national.

Pour rappel, les 24 centres sont ouverts dans les provinces de l'Estuaire, de l'Ogooué-Maritime, du Haut-Ogooué, de l'Ogooué-Lolo, de la Nyanga, de la Ngounié, du Moyen-Ogooué,

de l'Ogooué-Ivindo et du Woleu-Ntem ont présenté les résultats suivants à la date du 2 juin 2021 :

- **Estuaire** : 642 vaccinés sur 670 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 13 385.

- **Ogooué-Maritime** : 55 vaccinés sur 55 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 1 082.

- **Haut-Ogooué** : 70 vaccinés sur 74 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 750.

- **Ogooué-Lolo** : 24 vaccinés sur 32 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 85.

- **Nyanga** : 33 vaccinés sur 36 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 103.

- **Ngounié** : 33 vaccinés sur 36 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 352.



### Cartographie de la situation vaccinale globale au Gabon.

- **Moyen-Ogooué** : 57 vaccinés sur 68 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 254.

- **Ogooué-Ivindo** : 52 vaccinés sur 53 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 208.

- **Woleu-Ntem** : 48 vaccinés sur 49 volontaires ont reçu leur 1re dose, portant le nombre total de personnes éligibles vaccinées à 338.

Avec la phase des sensibilisations communautaires qui commencent, l'on doit s'attendre à ce que le nombre de vaccinés connaisse une hausse significative dans les jours, voire les semaines à venir.